

**Chiffres exclusifs sur les coureurs  
du Tour de France de 1903 à 2024  
(111<sup>e</sup> édition comprise)**

<b>5 305</b>	Coureurs différents ont pris le départ d'un ou plusieurs Tours sur les 111 éditions
<b>3 559</b>	Coureurs différents ont terminé au moins un Tour

**TOUR DE FRANCE (TDF)  
Depuis 1903 et jusqu'au 21 juillet 2024**

<b>COUREURS TDF</b>	<b>CARACTÉRISTIQUES</b>
<b>3 559</b>	ont terminé au moins une édition. Ils ont droit au titre <i>ad eternum</i> de <b>Géant du Tour</b>
<b>5 305</b>	ont pris au moins une fois le départ de l'épreuve ; parmi eux certains ont abandonné dès la 1 <sup>re</sup> étape.
<b>1 201</b>	<b>Communes de naissance</b> des coureurs tricolores de 1903 à 2024. En métropole (1 093), hors métropole et hors outre-mer (108), soit 1 201.
<b>297</b>	Parmi les 5 305 qui ont pris au moins une fois le départ de la Grande Boucle, 297 sont frères, soit 5,6%
<b>90</b>	En 1909, 90 des partants sont des néophytes. C'est le chiffre le plus élevé de rookies au départ d'une Grande Boucle. Les deux années qui complètent le podium du plus grand nombre de bizuths sont 1947 (86), et 1912 (76). En 2024, 45 cyclistes novices sur le Tour ont démarré la Grande Randonnée à Florence (Italie) – 39 ont terminé la Boucle, soit 86,6%.
<b>79</b>	l'ont bouclé entièrement au moins 10 fois. Ils sont certifiés <b>Géants du Tour + 10</b> . Les plus endurants : le Français Sylvain Chavanel, 16 Tours terminés (+ 2 abandons), le Néerlandais Joop Zoetemelk, 16 Tours mais aucun abandon.
<b>78</b>	Parmi les 5 305 qui ont pris au moins une fois le départ de la Grande Boucle, 78 – soit 1,47% - sont parents (père et fils) et ont pris le départ du Tour (pas la même année !)
<b>63</b>	Depuis 1903, le Slovène Tadej Pogacar est le 63 <sup>e</sup> lauréat du Tour de France. Tous ces vainqueurs de la Grande Boucle sont les <b>Supergéants du Tour</b>
<b>59</b>	Seulement 59 nations ont au moins un de leurs représentants qui, depuis 1903, a fréquenté l'échelon course de la caravane du Tour.
<b>25</b>	111 <sup>e</sup> édition : un nombre conséquent de concurrents atteignent et dépassent 1,90 m : 25 (14,2%). Le précédent ratio le plus élevé date de 2023. Sur les 176 partants, 31 soit 17,6% - atteignaient 1,90 m et plus.

<b>14</b>	<b>Grands-pères</b> : parmi les 3 559 Géants du Tour, on trouve 7 grands-pères et leurs 7 petit-fils. En 2024, le Français Mariano Martinez, cycliste pro de 1971 à 1981, 10 participations au Tour sans aucun abandon, lauréat du Grand Prix de la Montagne 1978, a vu son petit-fils Lenny (20 ans) pour sa première participation s'octroyer la 124 <sup>e</sup> place au général à Nice.
<b>9,47%</b>	Entre 1903 et 1914, 665 concurrents différents ont pris le départ du TDF. 63 sont <i>Morts pour la France</i> (MPLF) ou <i>pour leur pays</i> (MPLP), soit 9,47% des cyclistes ayant participé au TDF avant la guerre de 1914 (60 Français, 1 Belge, 1 Italien, 1 Luxembourgeois).
<b>7</b>	<b>Covid-19 - 7</b> concurrents dont un candidat au Top 10, l'Anglais Thomas Pidcock, ont été obligés de quitter le Tour avant son terme pour un test positif (PCR) du virus de la Covid-19. Le Belge Remco Evenepoel, dès le début du TDF 2024 à Florence, portait un masque. Au Giro 2023, alors qu'il était leader, il avait dû abandonner l'épreuve pour un test positif. En revanche, Tadej Pogacar, contaminé quelques jours avant le Grand Départ à Florence, ne risquait pas une récidive pendant l'épreuve puisque pour cette raison il était immunisé deux mois. Depuis le début de la pandémie en février 2020, la Covid-19, deux ans plus tard, en 2022, avait impacté le peloton de 18 unités, soit le contingent le plus élevé à ce jour.
<b>6</b>	<b>Jumeaux</b> – 6 ont fait la Boucle et l'ont terminée, soit 0,17% des 3 559 finishers
<b>2</b>	<b>L'endofibrose de l'artère iliaque externe</b> , une pathologie artérielle méconnue et non diagnostiquée jusqu'en 1970, due aux hyperdébits sanguins en rapport avec l'intensité et la durée de l'effort de pédalage, touche surtout les cyclistes de compétition. La seule mesure pour retrouver un état de rendement optimal passe par la cure chirurgicale. Dans les 176 partants de la 111 <sup>e</sup> édition, ils sont au moins deux à avoir été opérés, soit : (2 / 176 = 1,14%) : <ul style="list-style-type: none"> <li>- Bob Jungels (Luxembourg), équipe <i>Bora-Hansgrohe</i> – 37<sup>e</sup> au général)</li> <li>- Jonas Rickaert (Belge), équipe <i>Alpecin-Deceuninck</i> (hors délai 12<sup>e</sup> étape)</li> </ul>
<b>1,95 m</b>	Le Norvégien Soren Waerenskjold de l'équipe <i>Uno-X Mobility</i> , avec ses 1,95 m sous la toise, est <b>le plus grand</b> de tous les concurrents de la 111 <sup>e</sup> édition. Depuis l'édition du Tour 2020, l'Allemand Max Walscheid, avec ses 1,99 m sous la toise, est le n° 1 des grandes tailles sur 5 305 concurrents ayant pris le départ au moins une fois depuis 1903.

Copyright Docteur Jean-Pierre de Mondenard

Toutes ces recherches ne seraient pas possibles sans l'aide efficace de Philippe Fetter, le spécialiste français des états civils de sportifs